

dont il avait plus besoin que jamais pour le succès de la dernière et décisive partie qui allait se jouer sur la Loire. Tenir pour le Roi, c'était ensuite s'exposer, à Lyon même, aux plus périlleuses aventures. Il est vrai que la situation géographique de la ville préservait ses habitants du contact des armées étrangères. Mais, si l'Anglais était loin d'eux, le Bourguignon, son allié, était à leurs portes, il ne cessait de rôder autour de leurs murs.

Bien détestable voisinage, ainsi que le démontrera le simple récit, que nous demandons pardon d'avoir fait attendre, de l'affaire des quatre coursiers du 'prince d'Orange.

RÉNÉ MOUTERDE.

(*A suivre.*)

---

gneur » — Le jeudy suivant 15 janvier l'assemblée tenue à la chapelle Saint-Jacques se montre plus généreuse : « Ils ont esté d'accord de contribuer avec ceux du plat pais et tous ensemble faire audit seigneur l'aide contenue en ses lettres et d'accomplir le contenu en icelles à leur povoer de très bon cœur. Laquelle conclusion incontinent fut rapportée par ledits conseillers audits commissaires pour ce assemblés à Roanne, lesquels l'ont acceptée et en sont eux très contents en remerciant de par ledit seigneur, etc. C. Guigue. *Registres consulaires*, 9, 11 et 15 janvier 1421.